

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 9 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2652

## TRES FUSILADOS EN MEXICO NO OBSTANTE EL AMPARO

Un triple fusilamiento

México.—Una grave acusación se ha presentado ante el presidente de la república, en contra del inspector general de policía de la ciudad de Morelia, capitán del Estado de Michoacán, cuyo funcionario es hermano del gobernador Ramirez, y por ello goza de grande impunidad.

Los señores Abraham Hernández, José Gómez y Salvador Villa, connotados vecinos de la ciudad de Morelia, fueron aprehendidos por asuntos que se cree están ligados con la política electoral que agita al país y reducidos a prisión por el propio Inspector de policía Ramirez, solicitaron amparo de la justicia federal.

Ante los hechos anteriormente relatados, los familiares de los detenidos, temerosos de que se ejecutara en las personas de sus deudos algún atentado, solicitaron amparo de la justicia federal, y el juez de Distrito, ante el que recurrieron concedió la suspensión inmediata del acto reclamado, consistente en la libertad y la vida de los detenidos. Se notificó como de costumbre al Inspector de Policía que aquellos detenidos quedaban a disposición del juez de Distrito, y que en consecuencia sus vidas eran inviolables; y que el oficio de notificación fué entregado en la propia mano del funcionario policiaco, según declara uno de los deudos de estos presos que se encuentra en esta capital.

No obstante el amparo del Juez de Distrito, y la orden de poner a los presos a su disposición, en la noche del día 18 del actual el Inspector Ramirez se cree que de acuerdo con el gobernador del Estado y algunos connotados políticos de filiación impositivista, ordenaron la ejecución de los ya mencionados señores Abraham Hernández, Salvador Villa y José Gómez, los que fueron pasados por las armas sin juicio ni formalidad alguna y pasando por sobre el auto que amparaba a los detenidos.

Ante lo irreparable, los familiares de los asesinados, se trasladaron a esta capital y han presentado su queja ante el general Calles, aunque sin

## CONCEDIDO POR LOS TRIBUNALES

### Aunque se asegure lo contrario, Carol cuenta con partidarios resueltos a llevarlo al trono

esperanzas de que se haga justicia.

Desde luego se ha ordenado una investigación, y se ha turnado el caso al Agente del Ministerio Público.

La sensación causada en Morelia es enorme.

Fué volado un tren en las cercanías de Jalapa, Veracruz

Veracruz.—Grande sensación ha causado en esta ciudad la noticia publicada por el diario "El Dictamen", en la que informa que en la estación La Cima, en el kilómetro 336, sobre el camino férreo del Interoceánico, descarrilaron los insurrectos probablemente de Soña Jurado, el tren de carga que había salido de Jalapa, conduciendo algunos pertrechos que se enviaron por ese sistema para despistar a los levantados en armas. El percance ocurrió precisamente a unos cuantos metros de la estación referida; pero los insurrectos solamente saquearon el tren sin causar daño a los pasajeros. Se informa que la vía fué volada con un explosivo, y que no ocurrieron más desgracias que la fractura de un brazo de un garrotero de nombre Felipe Muñoz, que ocupaba la parte media del tren, compuesto de diez carros solamente. Los fragmentos de los carros que quedaron sobre el lugar donde estaba colocada la máquina infernal, saltaron a varios centenares de metros de la vía. La estación La Cima está solamente a 8 kilómetros de la capital de Jalapa.

Un proyecto de incautación en México

México.—Un grupo de diputados discute un proyecto por el cual serán incautados todos los bienes de los que alteren la paz pública, proyecto que se presentará en la primera sesión del Congreso, tan pronto como este se abra en Septiembre. El proyecto no tiene otro objeto que poner en peligro las propiedades de los generales Gómez y Serrano,

a quienes se cree que se rebelarán próximamente contra el gobierno de Calles, con motivo de la lucha presidencial.

Carol llegará a ocupar el trono de Rumania

Londres.—El ex-príncipe de la corona, Carol, llegará a ser rey de Rumania, según lo indica un despacho especial recibido del corresponsal del "Daily Express", en Bucarest.

El censor oficial ha querido dar la impresión de que Carol

es meramente un pretendiente del trono, sin ningún apoyo efectivo del pueblo; pero el corresponsal del "Daily Express" afirma que los partidarios del ex-príncipe están dispuestos a iniciar un movimiento que estallará dentro de pocos meses, para llevarlo al trono.

87,000 telegramas de adhesión al príncipe Carol se han recibido en el Ministerio del Interior de Bucarest, pero no

le han sido enviados al destinatario.

Consecuencias de la última crisis bolsista

Berlin.—Acaba de constituirse en Berlín, entre tenedores de valores de renta variable perjudicados por el desastre de mayo último, una asociación que se propone reclamar daños y perjuicios a los grandes Bancos. Acusan a éstos de haber provocado la baja restringiendo deslealmente los créditos para «reports».

El sello Slowacki

Varsovia.—Para conmemorar la transferencia de Francia a Polonia de las cenizas del poeta Julio Slowacki, el Gobierno polaco ha decidido emitir un sello de Correos con la efigie del poeta.

## NOTAS SOCIALES

Próxima boda

El próximo sábado 17 de los corrientes se verificará la boda del caballero don Marcos García con la señorita Fanny Quesada.

Don Marcos es un cumplido caballero y uno de los más reputados dentistas de esta capital, de nacionalidad Colombiana, posee la cultura innata de ese pueblo de poetas y artistas; ella es una señorita toda simpatía y cultura; hija de padres honorables, ha recibido de ellos una educación cristiana que la capacitan para ser una buena esposa.

La festividad religiosa de ayer en San Juan de Tibás

Ayer se celebró en el vecino pueblo de Tibás una fiesta religiosa con motivo de haber sido el día de la Virgen de Balvanera.

Hubo misa solemne cantada y con sermón y en la noche rosario con sermón y bendición con el Santísimo.

Onomástico

Lo celebró ayer la estimable dama doña Balvanera Zamora v. de Fernández, hermana del recordado Monseñor Zamora, una de las figuras de más prestigio con que ha contado el Clero Costarricense.

Para la señora de Fernández vayan nuestros saludos.

Regreso

En el tren de pasajeros de Limón regresaron ayer tarde a

esta capital los jóvenes esposos don Roberto Solano y su señora doña Luz Orfila de Solano.

Presentamos a los recién llegados nuestra atenta bienvenida.

Próxima fiesta

Organizada por el Club Sport «México» tendrá lugar la noche del 14 de setiembre próximo una fiesta conmemorativa de nuestra Independencia Nacional, la cual se llevará a cabo en la residencia de la señorita Mayito Ortega.

La fiesta será con invitación y a ella concurrirá nada más que un limitado grupo de amistades de la señorita Ortega y de Socios del Club.

Apreciable enferma

Desde hace algunos días se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida dama doña Jacinta Carrillo de Mata, por cuyos restablecimiento formulamos nuestros mejores votos.

De temporada

Pasa una temporada en Cartago la simpática señorita Flora González Aragón.

Deseamos a la señorita González una grata permanencia en aquella ciudad.

De regreso

Después de algunos meses pasados en el campo disfrutando de sus vacaciones ha vuelto de nuevo a hacerse cargo de sus la-

bores en la oficina de la Superintendencia de Seguros doña Alice v. de Goyenaga. Respetuosamente presentamos nuestros saludos a la señora de Goyenaga.

Cambio de residencia

Próximamente habrán de cambiar su residencia de esta capital a Palmira, Guanacaste, los esposos don Matías Sobrado y doña Adilia París de Sobrado.

Enfermos

—Restablecidos se encuentran los niños Pedro y Agustín Ramírez.

—Por los doctores Moreno Cañas y Hernández fué operado en la Clínica de Hernández don Juan José Solano.

—Don Otto Montero fué operado en la Clínica de Hernández por los doctores Hernández y Jiménez Núñez.

—Continúa mejorando doña Elena v. de Roig, quien fué operada por los doctores Beeche y Hernández.

—Don Miguel Fernández fué operado en la Clínica de Hernández por los doctores Moreno Cañas, Hernández y Pacheco.

—La estimable señora doña Mónica de Guevara se encuentra enferma de gravedad.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Viajeros

—Don Alberto Blanco recibió telegrama de su hijo Gonzalo, comunicándole su feliz arribo a Guatemala.

## La moral en las costumbres

Que cunda el ejemplo

Son ya varios los Gobiernos de distintos países que traducen en acertadas y oportunas disposiciones sus convicciones referentes a un eficaz y decidido saneamiento moral como causa del bienestar público y de la paz ciudadana.

La perversidad de las costumbres se ha infiltrado en todos los órganos y aspectos de la vida, y la insana benevolencia que cierta Prensa industrializada ha prestado a sus nefandas expansiones, ha sido causa de que desaprensivos traficantes con la inmoralidad hayan escogido el periódico como plegón de su inmundicia mercantílica.

El síntoma no es privativo de un periódico ni siquiera de un pueblo, sino que ha arraigado en todas partes, y fuera de la Prensa netamente católica, rara es la publicación que no tenga en su haber el funesto borrón de un ingreso manchado con la tinta verde de un anuncio abierta o veladamente inmoral.

A atajar el mal han ido encaminadas y por sus tiempos no pocas disposiciones gubernativas en España y en el extranjero, pero ninguna de ellas tan decidida y rotunda como la orden dada por el Ministro del Interior de Portugal y cursada a este respecto recientemente a todos los periódicos de la vecina República por el Jefe del Gabinete de dicho Ministerio.

Hela aquí:

«Lisboa, 26 de febrero de 1927.—Señor Director del diario... Siendo absolutamente indispensable defender las buenas costumbres que siempre serán un sólido fundamento de las sociedades bien constituidas, S. S. el señor Ministro me encarga comunicar a usted que queda desde hoy prohibida la publicación en los diarios de todos los anuncios considerados atentatorios de la moralidad pública.»

Digna de imitarse por los demás países es esta acertada disposición del ministro portugués y mucho más ganarían los pueblos si además de eso se ordenase a la policía de un modo más explícito y terminante la severa represión de la venta de libros, estampas y fotografías obscenas que se manifiestan en los escaparates de los quioscos a los ojos de todo el mundo.

Se impone un enérgico saneamiento moral si se quiere que la sociedad humana camine por la senda

de su dignidad, de su bienestar y de su salud.

S. DE P.

(Del Siglo Futuro)

## Santorial

Viernes 9.—Santos Doroteo, Gorgonio, mártires, Pedro Claver, confesor y santa María de la Cabeza.

SAN GORGONIO, MARTIR

Era un caballero muy principal de la corte del emperador Diocleciano, el cual profesaba la Religión cristiana, sin saberlo éste; siendo tan virtuoso, que con su ejemplo convirtió a muchos a la fe de Jesucristo. Viendo Gorgonio un día atormentar cruelmente a los cristianos, no pudo contenerse, y apostrofando al Emperador con energía, confesó la fe y pidió para sí iguales tormentos. Olvidándose Diocleciano del cariño que profesaba a su gentil hombre; y recordando tan sólo su odio reconcentrado para todos los discípulos del Evangelio, dispuso en seguida que nuestro Santo fuese colgado de un madero, y puesto en él, con garfios le descarnaron, haciéndole padecer horriblemente. A fuego lento le quemaron las heridas, ahorcándole por fin de una manera horrorosa, el día 9 de Septiembre del año 302. Su cuerpo fué trasladado después a Roma y permanece en la basílica de San Pablo.

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Tamarindos, aloes, cinamomos, olivos en cuyos follajes se despliega el verde en todos los tonos imaginables, van poblando la campiña a medida que se avanza en el trayecto de Jerusalem a Belem.

Asnos minúsculos y briosos sirven de guía a caravanas de dromedarios y camellos, pausados y calmosos, que marchan balanceándose indolentemente sobre sus largas piernas: cabras y carneros negros como si fueran de azabache, se agrupan a la vera del camino. por el que transitan los vendedores de higos, dátiles y pasas con sus canastas enquirlandadas de pámpanos y amapolas.

Todo esto es curioso, interesante y pintoresco. Belem nos habla de su Nacimiento, del pesbre que le sirvió de cuna, de frío intenso, de la negrura de la gruta, de ángeles, pastores, de la claridad estelar de esa noche bendita, cuando al florecer en el fondo del lago de Tiberiades, las constelaciones del cielo, como si el firmamento hubiera ido a reposar en el seno de las aguas azules, creando allí campos de lirios diamantinos, se realizó el primer encuentro entre aquella Madre y aquel Hijo!!!

En el dichoso rincón, buscado ansiosamente por la principesca caravana, para arrojar a sus pequeños plantas, los más ricos presentes; que Abraham llamó Belém (Casa de Pan) y que mereció también el nombre de «Ciudad de David», pues el rey Profeta nació y cuidó allí sus ganados, reina una apacibilidad deliciosa: Jesús no debía de tener durante su viaje terrenal, ningún recuerdo amargo del lugar donde los ángeles festejaron, su llegada a las playas de este mundo.

Si la gran Salem fué el ocaso sangriento, de esa existencia teida con rayos de luna, de una suavidad imponderable, Belem es el orto del astro que surgió esplendoroso para irradiar sobre la humanidad entera consuelo y esperanza... y ese destello ilumina aún la gruta.

Es por eso sin duda que, desde que Él nació en la afortunada ciudad, las almas se sienten más serenas, al penetrar por una puerta baja y ruinosa en la Basílica debida a la magnificencia de Santa Elena.

La nave principal decorada con filas de columnas del orden Corintio, grandes ventanas, restos de mosaicos, y algunos cuadros pintados sobre madera está bruscamente cortada por un muro griego, y pertenece a los Armenios que celebran allí sus oficios religiosos.

En el pavimento del coro, cerca del altar dedicado a los reyes Magos, una estrella de mármol, que corresponde al sitio del cielo donde se detuvo el heraldo sideral, que condujo la regia comitiva, marca exactamente tam-

## BELEM

Del libro «Pavesas»

bien según la tradición, el lugar donde nació el Señor, que se encuentra perpendicularmente debajo de la estrella de mármol; en la iglesia subterránea situada bajo este coro, y a la que se desciende por dos escaleras colocadas a ambos lados del mismo.

Es una cripta enteramente cerrada, tallada en la roca de forma muy irregular: la luz de multitud de lámparas pone reflejos dorados, en los mármoles que revisten las paredes y el suelo.

Una estrella escarlata señala en el fondo de la gruta el sitio donde se realizó el gran prodigio, y en una lápida marmórea incrustada de jaspe se leen estas palabras: "Hic de Vergine Maria, Jesus Christus natus est".

Un deslumbramiento de estupor, es lo que se experimenta al arrodillarse en esa gruta, y en ese sitio!!!! No hay otro lugar sobre la tierra que inspire más recogimiento, ni un sentimiento más exquisito de dulzura, de paz infinita, de alegría sobrenatural que puede sentirse, pero no explicarse, por que no hay palabras para interpretar, esa emoción indifinible, que embarga el espíritu y los sentidos, produciendo un silencio interior que va hasta el anonadamiento.

Todo fué placentero en esa estrellada noche, de hace dos mil años cuando en torno de estas piedras se arrodillaron los guardianes de los rebaños del Templo; en que fueron depositadas en este mismo suelo sus humildes ofrendas ante el niño dormido, mientras una luz divina aureolaba su cabecita reclinada en un montón de paja... en que los aires se poblaron de cánticos de alabanza, cuyo eco se difundió por toda la tierra, comunicando a la naturaleza entera, un estremecimiento de gozo.

La iglesia subterránea está enriquecida con cuadros de artistas italianos, representando los misterios que tuvieron su cumplimiento en estos lugares; nubes de incienso de las más delicadas esencias asiáticas, embalsaman el aire suavemente pesado por los cirios encendidos, durante siglos, y mujeres esbeltas, con túnicas de anchas mangas, los cabellos recogidos y envueltas en largos velos, hacen pensar en la Virgen...

Una reconstitución completa de la sublime Profecía que se cumplió en la cueva apartada y solitaria, se efectúa en el espíritu, animada y espontánea con todos los detalles íntimos, de realidades muy insignificantes, pero que al profundizarlas dibujan una aureola radiosa, que envuelve la roca con la pequeña familia alojada en su interior.

La escena Evangélica es siempre viva: el aire que rodea la gruta está impregnado de la gran palabra, con que los mensajeros celestes, lo anunciaron a la tierra: «Paz». El misterio de

esa existencia divina unida a la humana que empieza, se hace más y más profundo, y por mucho que se escudriñe, permanece inexplicable, en la sucesión de los años, en la sucesión de los siglos.

Su paso por el mundo marcó un sendero, trazó un surco incomparablemente más luminoso, que las jornadas todas del gran sol, en las infinitas soledades del espacio, y sus palabras vibran aún entre las multitudes, después de veinte siglos de proferidas, con la intensa dulzura, con que brotaron de sus labios haciendo estremecerse, a infinidad de corazones que caminan siguiéndole muy de cerca, por la senda abierta por El, y por la que todos podemos avanzar... De la capilla de los Inocentes, donde fueron sepultados los infantes, asesinados para conservar la tranquilidad del feroz Idumeo, se pasa a la gruta que guarda el sepulcro del famoso doctor, intérprete de las Sagradas Escrituras: el monje de las soledades de Cálcis, recibió en esa gruta sombría, a los augustos desterrados de Roma, quienes después de haber habitado los bellos palacios del Palatino, se consideraban felices de combatir el lóbrego abrigo del grandalmata, a quien se debe la versión de la Biblia llamada Vulgata.

El Caraccio reprodujo admirablemente la cabeza del santo, copia sin duda del cuadro que se conserva aquí, con el que representa a las dos descendientes de Sciopión, Paula y su hija Eustaquia.

La ilustre viuda que abandonó sin pesar la corte romana, y sus inmensas riquezas, para vivir y morir a la sombra de la gruta, fundó varios monasterios, bajo la dirección de San Jerónimo, y tuvo la dicha de partir para la eternidad el mismo día y a la misma hora que su hija y compañera de trabajo en la viña del Señor.

Pastores árabes dejando sus rebaños de camellos, pastar tranquilamente en torno de la tumba de Raquel, edificio cuadrado, con una pequeña cúpula, vienen a postrarse, como sus antecesores ante la cuna de Jesús; y es tan raro ver a los hijos del desierto juntar sus manos tostadas por el sol sobre el blanco aquicel, y bajar sus negros y expresivos ojos, para acercarse a comulgar, tranquilos y recogidos, fieros, y tan sencillos como los primitivos pastores de Belén.

Salir del subterráneo, y volver a la vida real, era como despertar de un sueño magnífico, de un largo encantamiento, de una visión ultraterrena y deliciosa que hizo surgir creado por fantasía un mundo desaparecido bajo la espesa capa de los años que se han ido sucediendo, y participando de los efluvios de la paz divina que corre a raudales de la venturosa gruta, cuyos muros contemplaron el poema excelso que iluminó el mundo.

## Bendición solemne de la Iglesia de la Merced de San José y Gran Turno General Parroquial el domingo 11 de Setiembre de 1927 a beneficio de la pintura decorativa de la misma

La hermosa Iglesia de la Merced, que es honra legítima de la Parroquia del mismo nombre y ornamento airoso de esta capital de la nación, ha sido últimamente objeto de trabajos delicados y penosos de reparación y ornato.

Con haber cerrado los seiscientos huecos que perforaban las paredes y que casualmente se encontraron, se dió mayor seguridad y fortaleza al edificio: se bajó el Coro, que, por lo elevado, hería la estética del templo; y hubo necesidad de agrandarle, con el mismo sistema de férrea construcción, para que tenga la solidez necesaria para el órgano que en no tardado plazo deba instalarse en la iglesia.

Comenzaron ya los trabajos de repellos exteriores de la iglesia, que precisa renovar, en gran parte, por estar deteriorados ya por los terremotos, ya por defecto de los mismos.

Para todo esto se necesita dinero y mucho dinero, para pagar trabajadores y materiales; porque si vivo pidiendo dinero para la iglesia, es bien cierto, que ese dinero sirve en su evolución para mantener a muchos obreros y trabajadores honrados. Sólo a la perversidad podría ocurrírsele que los dineros que a millares se han dado para la Merced, hayan tenido un fin oscuro o estén destinados a provechos de sacerdotes, como lo insinuó, atrevidamente, hace poco, un orador comunista, de esos que de todo hablan y nada entienden, pero se guían de prevenciones malsanas hijas de la ignorancia.

Los feligreses honrados y sinceros de la Parroquia, saben bien el destino de sus dineros de limosnas; y a ellos vengo a pedir que sean generosos en este Turno General, para que con rendimiento pingüe podamos pagar lo que se adeuda por la pintura, y otros créditos más.

En el mismo día del Turno se verificará la SOLEMNE BENDICION de la iglesia por el Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico, a las ocho de la mañana, y a continuación celebrará MISA REZADA a gran orquesta el Ilmo. y Revmo. señor Vicario General, antiguo Cura de La Merced, Monseñor Alejandro Porras.

Esta Bendición se dará aprovechando el estreno de la pintura decorativa de la Iglesia llevada a cabo con gran acierto artístico por el caballero italiano don Adriano Arié.

A las tres de la tarde se hará la Erección Solemne del Santo Viacrucis, cuyos cuadros fueron reparados últimamente, cambiando los marcos góticos de pino, por otros de cedro amargo.

Para todos estos actos y para el Solemne Turno invito muy cordialmente a todos mis feligreses, cuya es la honra y dulce satisfacción de ver tan adelantada la terminación de su majestuoso Templo Parroquial. ¡Dios Nuestro Señor y su Augusta Madre María Santísima de Mercedes premiarán con creces la generosidad de todos los contribuyentes!

Rosendo de J. Valenciano  
Cura

San José, 31 de Agosto de 1927.

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**CATRAMINA BERTELLI**  
Famosas píldoras para  
combatir el asma, bron-  
quitis crónicas, toses y  
demás afecciones de las  
vías respiratorias, aca-  
ban de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

## A través de las cordilleras

Confiados en el patrocinio de *La Negrita* salimos de la muy noble y leal ciudad de Cartago para un viaje de propaganda católica.

El pensamiento de los pobres reos de San Lucas nos daba alientos para emprender cualquier jornada por larga y dificultosa que fuese. De veras que cuando reflexionábamos en la gran obra de una capilla en el penal de San Lucas nos sentíamos atrevidos para cualquier cosa.

Salimos de la capital el 1º de los corrientes después de haber visitado los pueblos vecinos, con rumbo a Santa María de Dota.

¡Aquí estaba la cuestión! De pagar bestias se gastaría más de lo que se recogería, así que resolvimos efectuar nuestra viajata a pie como los antaños hijos de San Francisco.

Como teníamos el propósito de recorrer el mayor número de pueblos, en lugar de coger por el camino del Tablazo, que conduce directamente al cantón de Dota, tomamos el de Acosta.

Al caer de la tarde llegamos a San Ignacio, cabecera de este cantón, después de cruzar el alto de Tarbaca y Vuelta de Jorco.

En San Ignacio fuimos amablemente atendidos por el Sr. Cura García, el P. Vilchez y un Sr. Ramírez.

Recuerdo que el P. García nos dijo:

—Si Uds. no hubieran venido, no habría trabajado con tanto entusiasmo por esta obra: mas, vuestro viaje me hace comprender todo lo serio y meritorio de vuestro proyecto.

San Ignacio de Acosta es una pequeña población asentada en un vallecito con iglesia bastante bonita; sin embargo tiene otros en construcción.

No creo que haya en el país vistas más pintorescas que las que se divisan en el trayecto a San Ignacio. A los pies del viajero se divisa el valle amurallado con una cordillera hermosísima de montañas que asemejan uno de esos portales de navidad que construimos en honor del Niño Dios. Y sobre estas verdes montañas veis los pueble-

citios asentados como casitas de armar.

De San Ignacio retrocedimos pasando otra vez por Vuelta de Jorco, vilorio que bordea el río de este nombre y seguimos para San Juan de Tobosi.

San Juan de Tobosi es una pequeña población clavada en la montaña con iglesia en construcción. El Sr. Cura Piedra nos atendió solícitamente para continuar nuestro recorrido a Los Frailes que parecían hallarse muy cerca, pues desde San Juan se veían las azules torres de su ermita asentada en la cima de una cordillera.

Y nos fuimos con la convicción de llegar en un momento a Frailes; no obstante tardamos algunas horas en arribar a esta población.

¡Cómo son los campesinos! Si vosotros les preguntáis cuánto tiempo tardáis en llegar a un lugar os dirán: «media hora». «Tal vez andando ligero un cuarto»; pero una vez puestos en marcha pasa el cuarto, la media y una hora y todavía estáis lejos de la población.

Para ir a Los Frailes hay que subir montañas y más montañas pobladas de frondosísimos bosques que nos dan la impresión de una de esas florestas de que nos hablan las bellas novelas de Walter Scott.

El mágico nombre de la Virgen de los Angeles nos abría todas las puertas y triunfaba sobre todos los corazones. Es indudable que Costa Rica ama a su milagrosa y simpática Patrona con fe viva y amor encendido.

¡Y cómo se conmovían los buenos costarricenses cuando les decíamos que andábamos trabajando para construir una iglesia a los presos en San Lucas!

No creo haya provincia más religiosa que la de San José. Esta persuasión hemos sacado del viaje.

El Jefe Político de Los Frailes Sr. Adán Montero nos acogió con toda clase de atenciones, y en un momento recogió la suma de quince colones entre los pocos pero buenos vecinos de Los Frailes.

Trabajó con tanto empeño y entusiasmo que nos

quedamos admirados, abortos por mejor decir, de todo el bien que puede hacer una persona de buena voluntad.

¡La Negrita se lo pague!

De esta población seguimos para Tarrazú, pasando por San Pablo y llegando a la cabecera del cantón, San Marcos.

A mi parecer es esta última la villa más bella de estos parajes, aunque Santa María no le va a la zoga.

El Sr. Cura Morera nos recibió con su característica bondad y no contento con los favores que nos dispensó en San Marcos, nos dió cartas de recomendación para personas de Santa María, haciendo correr todos los gastos que tuviésemos por cuenta suya.

Santa María de la Cueva es llamada así porque la ciudad está circundada por montaña que no la dejan salida más que por el caudaloso río Parrita.

De Santa María a Cartago hay un antiguo camino el San Cristóbal que pasa por Corralillo, pero este es muy largo y enojoso. Actualmente se está haciendo uno que atraviesa la montaña y hace casi una recta hasta salir a La Estrella. Este camino tomamos de regreso. Cuando divisamos a Cartago dimos gracias a la Virgen de los Angeles por nuestro feliz regreso.

Cuatro días había durado nuestro viaje, durante los cuales sudamos copiosamente, pasamos algunos trabajos, nos quemó un poco el astro diurno y nos azotó el helado cierzo de esas montañosas regiones, todo lo cual ofrecimos con gusto a la Virgen de los Angeles para que haga fructificar nuestra labor.

Emmanuel Thompson

San José, 7 Sbre. 1927.

El último va- **Leche**  
por traje:— **condensada**  
Fresca Marca Nido  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

## Nuevo edificio municipal

Muy adelantadas van las labores de construcción del nuevo edificio municipal para Moravia. Excelentes materiales y muy hábil, mano de obra son las características de ese valioso regalo que el Gobierno actual ha hecho a los vicentinos. Las tareas van muy avanzadas y se espera que antes de la Navidad esté terminado. Se estrenará con una gran fiesta a la cual serán invitados el Presidente Jiménez y su secretario de Fomento. Allí habrá locales para la jefatura de policía, el telégrafo, la cruz roja y la filarmónica.

## Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

## Fiesta Patronal de San Nicolás

Si el 9 y 10 del corriente mes llegamos a tener buen tiempo, fecha en que celebraremos con gran pompa la fiesta patronal de nuestro barrio, asistirán nuestros vecinos, después de haber conocido por medio de un lujoso programa que ha circulado, que nuestro Mayordomo de acuerdo con los demás miembros de la Junta, han tenido la oportunidad de consignar punto por punto, los variados festejos y las personas que en ese día tomarán parte principal: creemos que el señor Manuel Solís Brenes primer factor de esta fiesta anual, no ha escatimado un céntimo con el fin de que estos festejos sean el exponente de un esfuerzo voluntario, que satisfará los deseos del pueblo.

El turno que se ha venido preparando de antemano, sobrepujará a los demás que se han verificado.

Las cuarenta horas cerrarán con broche de oro esta manifestación de simpatía, que los vecinos de San Nicolás tienen para con su benefactor.

En la parte teatral, tendremos dos grandes funciones de Fantoques, que actuarán a cargo de los hermanos Freer. El día 10 dará principio la función a las 20 horas y el 11 de una a 3 de la tarde. La vigilancia del orden

estará a cargo de las autoridades del barrio. La entrada general es al ínfimo precio de ₡ 0,50. Los señores Manuel Solís Brenes, Juan J. Aguilar y don Manuel Aguilar hijo, verían con gusto que la asistencia a estos actos sea lo más numerosa posible.

Corresponsal

## CARTAGO

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa. Heredia, TIENDA BENAVIDES

### Suscríbase a este diario

Litoleum para esguanes. Alfombras, litoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLESA Y MOLINA**

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 - TELEFONO 277

### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Suscríbase al "Correo Nacional"

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

# Esta Semana! COBIJAS a Tres Colones VÉALAS ALMACEN ROBERT

## United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Junio 5, 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA